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链接小店微企 助建数字申城
———汇付天下“聚合支付”背后的生意经和人情味

    “嘀！汇来米到账 7元。”这样的提示音王

磊再熟悉不过。每天早晨，他在公司楼下的早
餐店扫码买单，接过 2个包子、1杯豆浆，再

上楼打卡，整套流程一气呵成，耗时不超过
30秒。对于分秒必争的上班族而言，这顿早

饭吃得很省心。
早餐店的老板娘也相当满意，一天的营业

结束后，她不用再费心对账，每天店里的各样

商品卖了多少、顾客用什么方式付的钱、钱款
的到账时间，智能账本都帮她算得清清楚楚。

网银、手机、刷码、刷脸，我们的支付方式
正变得越来越便捷、多样，全球领先的中国电子

支付，为数字化生活打牢坚实的底座。以汇付
天下为代表的金融科技企业，正致力于让数字

化渗入日常生活的肌理，助力小微商户转型。

30秒搞定早餐的办法
移动支付时代，各类收款码层出不穷，过

于分散的支付系统增加了收付款的复杂度。

汇付天下旗下聚合支付品牌“汇来米”把所有
主流支付方式聚合在一个二维码上，无论消

费者想要调用哪个数字钱包付款，只需一个
二维码即刻搞定。而在商户端，汇来米还提供

账户管理体系、语音播报系统、多维度生意报

表分析等多项增值服务，使出十八般招式帮
助小微商户提升经营效率。这就是 30秒搞定

早餐的办法。

除了为商户和消费者提供便利，这样一

套支付工具，还能助力城市的智慧管理。柴米
油盐酱醋茶、“二师兄”身价的起起伏伏……

菜场里这些充满烟火气的小事关系到民生大
计，如何为决策管理部门搭建一个了解菜价

高低、民生冷暖的渠道？汇付天下和电子秤的
技术厂商合作，打造集称重、收银、支付功能

于一体的“智慧秤”———称完菜，“智慧秤”上

自动跳出二维码，消费者扫码支付就能完成
交易。同时，菜品单价、销量等商户数据也被

留存在云端，并及时传输给菜场管理方和商
务管理部门。谁是当季 C位选手？谁的“身

价”亟待稳定？各类信息一目了然。有了大数
据保驾护航，老百姓的“菜篮子”拎得更放心

更舒心了。

2个月卖出3万瓶牛肉酱的秘诀
作为数字化解决方案服务商，汇付天下

为小微商户和传统企业的数字化转型提供了

新动能。
新冠肺炎疫情的暴发，为服务业数字化

转型按下“加速键”。不少餐饮企业原本只开
设了线下门店，近来为形势所迫，反倒在线上

闯出了一片更广阔的天地。牛肉酱店铺“牛的

影子”就依托汇付天下旗下的爱搭商城完成
了一次华丽的转型。

“牛的影子”是一家专营四川峨眉山牛肉
酱的店铺，原本仅在四川当地开店卖酱。疫情

一来，店铺不得不闭门谢客。金融业出身的老
板娘敏锐地察觉到市场依然在，需求依然在，

如何与消费者再度链接上成了关键。一番考
量，她决定和汇付天下合作，通过“爱搭商城”

小程序搭建“牛的影子”在线店铺。短短几个

小时，线上商店就搭完了，还做了一番图文并
茂的“装修”。小店“开张”后，汇付天下提供了

一系列专业营销工具，牛肉酱的销量噌噌噌
上涨，两个月卖出近 3万瓶，创造近百万营

收。如今，老板娘退掉了原本租赁的线下店
铺，专心致志开起了网店，把来自峨眉山的美

味牛肉酱销往全国各地。

近五千万只包子背后的关怀
在上海，每个月通过汇来米卖出的包子

达到近五千万只。这些包子的一头连接着夫
妻老婆店的小生意，另一头连接着上海市民

热气腾腾的早餐桌，正是这种由支付带来的
链接，构成了有温度、接地气、充满烟火气的

城市数字生活。
作为一家从上海本土成长起来的科技公

司，汇付天下看到了小微企业在中国数字化
转型中的机会与能量，从最初服务航空、基金

等垂直行业内的 KA客户（Key Account 重
要客户）逐渐拓展至各行各业的“毛细血管”，

服务小微企业。汇付天下助理总裁汤伟表示，
不少小微商户由于缺乏必要的基础设施建设

能力，对数字化转型有心无力。汇付天下以支
付为抓手，连接产业上下游，为小微商户解决

后顾之忧，争取让这些小微企业也能跟上转
型的节奏，享受时代的红利。

据了解，汇付天下的云计算、云储存和云
端算力足以支撑上亿级甚至 10亿级的交易

处理能力，目前，公司平均每天的交易笔数近
3000万笔，峰值时上亿，全年交易稳定性达

到 99.996%。 本报记者 陆佳慧 叶薇
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    本报讯 （记者 袁

玮）一场主题为“绿色发
展始于心 河湖保护践

于行”的水环境体验日
活动日前在位于徐汇区

虹梅街道辖区内的上澳
塘田林路-宜山路水域

举办，来自辖区企业和

居民区的护河志愿者们
用环保材料制作出一艘

艘各式各样充满创意的
“战舰”，随着“战舰”下

水，上澳塘里一时水花
溅起，百舸争流。据了

解，虹梅街道的河道整
治并不止步于“碧水”与

“畅水”的 1.0和 2.0版，
而是通过导入片区一体

化治理，实现滨水贯通、
水岸共治，全方位激活

沿岸滨水活力，升级为
3.0版。

“我小时候就在这
条河里游泳，看着它水

质变浑，现在又变清。”
上澳塘畔有一片大型居

住区———华悦家园，居
民老乔是土生土长的虹

梅人，亲眼目睹了河道

的变化。流经虹梅地区的大小河道共有 5条，

两岸不仅有着十几个住宅小区，还有 3000多
家各类企业。针对辖区实际情况，虹梅街道为

河道“量身定制”了一整套治理方案。
问题在水里，根子在岸上。整治前，河道两

岸还存在着为数不少的违建，环境脏乱。街道
河长办与区拆违办、街道各职能部门紧密配

合，拆除了一批存量大、投诉多的违法建筑，同

时还建立起群防群治的巡查发现机制，严管严
控河道 10米区域内的新搭违建。

沿河住宅小区大多建设年代较早，存在
生活污水直排的情况，此外，3000多家企业中

有约 500家餐饮企业，经过排摸，150余家疑
似雨污混接。虹梅街道从 2019年起开展污水

直排普查，截至 2020年底，已完成 233家企

事业单位的雨污混接改造以及桂林苑等 11

个小区的雨污混接或污水直排改造。今年，街
道又对辖区内 100多家餐饮企业展开排污治

理，特别是对 27家本身不具备排污条件的沿
街小餐饮托底改造，目前已全部改造完成。

“我们着力恢复河道生态功能的同时，还
注重以河道为中心轴线向河两岸延伸辐射，

构建健康、完整、稳定的生态水环境。”虹梅街
道社区管理办主任奚国钧介绍，今年上半年，

街道完成了片区一体化提升与上澳塘港滨水
贯通概念方案，该方案把滨河贯通、艺术共享

街道、景观休憩段和周边道路精细化治理在
片区内集成、叠加，对上澳塘沿岸整体化、共

享化改造，实现水岸慢行系统贯通，最大限度
发挥河岸空间的社会化、公共化功能。

中国体育的“轻与重”
潘高峰

新民眼
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    刚刚过去的中秋节，除了吃月饼、赏月
亮，正在如火如荼进行的全运会，也令人十
分关注。

中秋当天，兵乓女子团体决赛场上传来
爆冷消息：决胜局中，奥运冠军陈梦拼尽全
力，还是被陈幸同 3:1击败，她带队的山东
队由此败给辽宁队，屈居亚军。而此前，同样
是奥运冠军的孙颖莎，在女团半决赛中也是
0:3惨败王艺迪，让网友们连呼意外。

其实，严格来说这两场比赛也不能算是
爆冷。毕竟就连中国乒协主席刘国梁也曾说
过， 中国乒乓球的全国冠军比世界冠军、奥
运冠军还难拿。 刘国梁自己，作为中国乒坛
首位男子大满贯得主，集齐乒乓球三大赛事
单打金牌， 却在职业生涯中留下了一个遗
憾，那就是从没有在全国大赛上夺得过一枚
单打金牌，最好成绩也不过是季军。

全运赛场的风云变幻， 远不止乒乓赛

场。 此前在东京奥运会上射落首金的杨倩，

也在与浙江小将王芝琳、湖北选手章天琪的
“青春对决”中遗憾落败，收获一枚铜牌。 而
与她搭档获得混合团体赛奥运金牌的庞伟，

连男子 10米气手枪的决赛都没有闯入。

自行车赛场的巅峰对决，两位奥运冠军
钟天使、鲍珊菊无缘冠军；跳水赛场上，三大
奥运冠军争夺一枚金牌的场面，更是只能够
用“神仙打架”来形容……

就连以 9秒 95的优异成绩夺得男子百
米飞人大战冠军的苏炳添也忍不住感慨：全
运会真的很难很难，我都和自己暨南大学的
学生比赛了！ “苏神”感慨的，是这次全运会
男子百米赛道上百花齐放的热闹场景，小将
们不断刷新个人最佳，并对名将、老将们发
起了猛烈的冲击。 其中，决赛的 8人全部跑
进 10秒 30，“00后”占据了半壁江山。下一
个“苏炳添”，也许就在其中。

奥运冠军无缘全运会金牌， 其中有偶
然，但也让人看到了一种必然，那就是中国体
育靠的不是一两位明星选手的拔尖，而是依
托全民体育厚重的底蕴，正在实现整体崛起。

以这次全运会为例，除了有专业运动员
参加的 400多个竞技类项目，业余爱好者也
受邀参加 19个大项 185个小项的比赛，其
中既有乒乓球、羽毛球等传统项目，甚至还有
深受中老年女性喜爱的广场舞等休闲项目。

除了“厚重”的底蕴，还有“轻灵”的心
态。今年东京奥运会上，可以明显感到，中国
人对于金牌不再看得那么重。从刘翔因伤退
赛被骂“演员”，到“昕雯组合”混双比赛痛失
金牌全网安慰，大家变得更加理性平和。

还是要提到杨倩， 这个射落首金的姑
娘，获得万千宠爱不仅因为成绩，更因为可爱
的小黄鸭发卡，因为她获胜后的“比心”，因为
她拿着枪的那双做了美甲的手。 网友们忍不

住调侃：真是做最美的甲，打最狠的枪啊！

喜欢美甲，喜欢美食，喜欢画精致的妆
容，喜欢自拍、追星……这就是一个最典型
的中国小姑娘、邻家小女孩，就像自己的女
儿、妹妹那样让人忍不住宠爱。

过去的岁月里，中国运动员更多是以另
一种面目示人———吃苦耐劳、 顽强拼搏、不
善言辞，像“可爱少女”杨倩、“洪荒少女”傅
园慧这样极具个性标签的运动员并不常见。

但这次东京奥运会上，一众中国运动员丰满
的个性形象扑面而来，不再只具有高超的运
动水平和奋勇拼搏的品质，更展露出敢于表
达、个性彰显的生动形象，向全国、全球观众
展现了新时代中国运动员轻松自信、率真亲
和的一面。

体育从来就承载着国家强盛、民族振兴
的梦想。这一“轻”一“重”的变化背后，人们看
到的是一个国家、一个民族的自强与自信。

    2021中国苏州阳澄湖大闸蟹开捕节今

天上午在苏州工业园区唯亭阳澄湖畔举行。
随着一声令下，16艘开捕船伴随着激扬浪花

和欢快笑声，扬帆起航，横穿水面，开始了阳
澄湖围网捕蟹之旅，标志着 2021年阳澄湖大

闸蟹正式开捕(见图)。全国观众通过线上同
步直播一起见证了今年阳澄湖大闸蟹的首次

“亮相”(见小图)。

据了解，今年气候条件好，对大闸蟹的生
长有利，3两母 4两公以上大蟹数量较去年

有所增加，又是一个丰收年。开捕后，阳澄湖
大闸蟹会源源不断上市，母蟹到 9月底、公蟹

到 10月份就很好吃了。根据近期抽测，预计
全年阳澄湖大闸蟹产量在 10940吨左右。

首席记者 刘歆 摄影报道

阳澄湖:开捕!


